

Российский государственный гуманитарный университет
Russian State University for the Humanities



Российский государственный гуманитарный университет
Институт языкознания Российской Академии наук

Вопросы языкового родства

Международный научный журнал

№ 20, часть 3—4 (2022)

ВЯР

Москва 2022

Russian State University for the Humanities
Institute of Linguistics of the Russian Academy of Sciences

Journal of Language Relationship

International Scientific Periodical

№ 20, issue 3–4 (2022)



Moscow 2022

Редакционный совет:

Х. АЙХНЕР (Вена) / председатель

В. БЛАЖЕК (Брно)

У. БЭКСТЕР (Анн Арбор)

В. Ф. ВЫДРИН (Париж)

Ф. КОРГЛАНДТ (Лейден)

А. ЛУБОЦКИЙ (Лейден)

Дж. МЭЛЛОРИ (Белфаст)

А. Ю. МИЛИТАРЕВ (Москва)

Л. ХАЙМАН (Беркли)

Редакционная коллегия:

В. А. ДЫБО (главный редактор)

Г. С. СТАРОСТИН (заместитель главного редактора)

Т. А. МИХАЙЛОВА (ответственный секретарь)

А. В. ДЫБО

М. А. МОЛИНА

М. Н. САЕНКО

И. С. ЯКУБОВИЧ

Журнал основан К. В. БАБАЕВЫМ

Advisory Board:

H. EICHNER (Vienna) / Chairman
W. BAXTER (Ann Arbor, Michigan)
V. BLAŽEK (Brno)
L. HYMAN (Berkeley)
F. KORTLANDT (Leiden)
A. LUBOTSKY (Leiden)
J. P. MALLORY (Belfast)
A. YU. MILITAREV (Moscow)
V. F. VYDRIN (Paris)

Editorial Staff:

V. A. DYBO (Editor-in-Chief)
G. S. STAROSTIN (Managing Editor)
T. A. MIKHAILOVA (Editorial Secretary)
A. V. DYBO
M. A. MOLINA
M. N. SAENKO
I. S. YAKUBOVICH

Founded by Kirill BABAEV

Вопросы языкового родства: Международный научный журнал / Рос. гос. гуманитар. ун-т; Рос. акад. наук. Ин-т языкознания; под ред. В. А. Дыбо. — М., 2022. — № 20/3—4. — х + 122 с.

Journal of Language Relationship: International Scientific Periodical / Russian State University for the Humanities; Russian Academy of Sciences. Institute of Linguistics; Ed. by V. A. Dybo. — Moscow, 2022. — № 20/3—4. — х + 122 p.

ISSN 2219-3820

<http://www.jolr.ru/>
gstarst1@gmail.com

Дополнительные знаки: С. Г. Болотов
Add-on symbols by S. G. Bolotov

Подписано в печать 30.12.2022. Формат 60×90/8.
Бум. офсетная.
Тираж 1050 экз

Издательский центр
Российского государственного гуманитарного университета
125047, Москва, Миусская пл., 6
www.rggu.ru

Table of Contents / Содержание

Table of Contents / Содержание	vii
Contributors / Сведения об авторах	ix
Note for Contributors / Будущим авторам	x

Issue 3 / Часть 3

Articles / Статьи

<i>Ilya B. Itkin. On Tocharian A cognates of the Tocharian B words meaning 'spleen' and 'liver'</i>	177
<i>[И. Б. Иткин. О тохарских А соответствиях тохарским В словам со значением 'селезенка' и 'печень']</i>	
<i>Anton Kogan. On the etymological attribution of certain non-Tibetan lexical elements in medieval Tibetan texts</i>	181
<i>[А. И. Коган. Об этимологической атрибуции некоторых нетибетских лексических элементов в средневековых тибетских текстах]</i>	
<i>Ilya Yakubovich. The place of Lydian in the Anatolian family through the lens of recent research.</i>	191
<i>[И. С. Якубович. Статус лидийского среди анатолийских языков под призмой недавних исследований]</i>	
<i>A. A. Trofimov. Ударение в языках парачи и ормури в связи с афганским и его значение для иранской реконструкции.</i>	222
<i>[Artem Trofimov. The accent in Parachi and Ormuri compared to Pashto and its significance for the reconstruction of Proto-Iranian]</i>	

Issue 4 / Часть 4

Articles / Статьи

<i>T. A. Михайлова. Вор и воровство в гойдельском: реконструкция и стратегия номинации</i>	253
<i>[Tatyana Mikhailova. 'Thief' and 'Theft' in Goidelic: a semantic reconstruction]</i>	
<i>M. A. Молина. К вопросу о реконструкции терминов эмоций для праанатолийского и праиндоевропейского уровней</i>	268
<i>[Maria Molina. On the reconstruction of the lexical terms for emotions on the Proto-Anatolian and Proto-Indo-European levels]</i>	
<i>L. S. Холкина, Л. О. Наний, Цян Сы. Семантическое поле ОСТРЫЙ в китайском языке: диахроническое развитие и его отражение в современных диалектах</i>	280
<i>[Liliya Kholkina, Lyudmila Naniy, Qiang Si. The semantic field SHARP in Chinese, its diachronic development and reflexes in modern dialects]</i>	

Contributors

Ilya B. Itkin — candidate of sciences (Philology), senior researcher, Institute of Oriental Studies, Russian Academy of Sciences; associate professor, School of Linguistics of the Higher School of Economics (Moscow), ilya.borisovich.itkin@gmail.com

Liliya Kholkina — candidate of sciences (Philology), Ph.D., associate professor, Institute of Linguistics of the Russian State University for the Humanities, kholkina.liliya@yandex.ru

Anton Kogan — doctor of sciences (Philology), head of the Department of Asian and African languages, Institute of Oriental Studies of the Russian Academy of Sciences (Moscow), kogan_anton@yahoo.com

Tatyana Mikhailova — doctor of sciences (Philology), professor, Department of Germanic and Celtic Studies, Faculty of Philology, Lomonosov Moscow State University, tamih.msu@mail.ru

Maria Molina — postdoctoral fellow, Department of Archaeology and Ancient Near East, Tel Aviv University / researcher, Institute for Oriental and Classical Studies, Higher School of Economics (Moscow), maria.lakhuti@gmail.com

Lyudmila Naniĭ — candidate of sciences (Philology), associate professor, Institute of Linguistics of the Russian State University for the Humanities, naniilu@yandex.ru

Si Qiang — professor, Huizhou University (PRC), chanceqq@126.com

Artem Trofimov — researcher, School for Advanced Studies in the Humanities, RANEPА (Moscow), artemii.trofimov@gmail.com

Ilya S. Yakubovich — doctor of sciences (Philology), Philipps-Universität Marburg, sogdiana783@gmail.com

Сведения об авторах

Иткин, Илья Борисович — кандидат филол. наук, старший научный сотрудник Института востоковедения РАН, доцент Школы лингвистики ВШЭ (Москва), ilya.borisovich.itkin@gmail.com

Коган, Антон Ильич — доктор филол. наук, заведующий Отделом языков Азии и Африки Института востоковедения РАН (Москва), kogan_anton@yahoo.com

Михайлова, Татьяна Андреевна — доктор филол. наук, проф. кафедры германской и кельтской филологии филологического факультета МГУ (Москва), tamih.msu@mail.ru

Молина, Мария Александровна — постдок факультета археологии и древнего Ближнего Востока Тель-Авивского университета, научный сотрудник Института классического Востока и античности ВШЭ (Москва), maria.lakhuti@gmail.com

Наний, Людмила Олеговна — кандидат филол. наук, доцент Института лингвистики РГГУ, naniilu@yandex.ru

Трофимов, Артем Александрович — научный сотрудник Лаборатории востоковедения и сравнительно-исторического языкознания ШАГИ РАНХиГС (Москва), artemii.trofimov@gmail.com

Холкина, Лилия Сергеевна — кандидат филол. наук, Ph. D., доцент Института лингвистики РГГУ, kholkina.liliya@yandex.ru

Цян, Сы — Ph. D., преподаватель университета Хуэйчжоу (КНР), chanceqq@126.com

Якубович, Илья Сергеевич — доктор филол. наук, Марбургский университет имени Филиппа, sogdiana783@gmail.com

Note for Contributors

Journal of Language Relationship welcomes submissions from everyone specializing in comparative-historical linguistics and related disciplines, in the form of original articles as well as reviews of recent publications. Articles are published preferably in English or Russian, although publication of texts in other major European languages (such as French or German) may be considered by the Editorial Board.

All submissions should be uploaded electronically in MS Word and PDF format, using the online *Manuscript Submission Form* at the official website of the Journal (<http://jolr.ru>). Each article should be accompanied with information about the author(s) (names, affiliations, contact information), an abstract (not exceeding 300 words) and relevant keywords.

For more detailed guidelines on article submission and editorial policies, please see our website (<http://jolr.ru>) or address the Editorial Board directly at gstarst1@gmail.com. Inquiries may also be sent by regular mail to the official address of the Journal:

Journal of Language Relationship
Institute for Oriental and Classical Studies
Russian State University for the Humanities
125047 Moscow, Russia
Miusskaya Square, 6

Будущим авторам

Журнал *Вопросы языкового родства* принимает заявки на публикацию оригинальных научных статей, а также рецензий от всех, кто специализируется в области сравнительно-исторического языкознания и смежных дисциплин. Предпочтительные языки публикации — английский или русский, хотя по согласованию с редакционной коллегией возможна также публикация статей на других крупных европейских языках (французский, немецкий и т. п.).

Подача материалов для публикации (в форматах MS Word и PDF) осуществляется через *Электронную форму подачи рукописей* на официальном сайте журнала (<http://jolr.ru>). К каждой статье обязательно прикладываются сведения об авторах (имена, аффилиации, контактная информация), краткое резюме (не более 300 слов) и список подходящих ключевых слов.

Подробнее о требованиях к оформлению рукописи, редакционной политике журнала и т. п. вы можете узнать на нашем сайте по адресу: <http://www.jolr.ru> или непосредственно от редакционной коллегии по электронной почте (gstarst1@gmail.com). По различным вопросам с редакцией журнала можно также связаться по обычной почте:

125047 Москва
Миусская площадь, д. 6
Российский государственный гуманитарный университет
Институт восточных культур и античности
В редакцию журнала «Вопросы языкового родства»